
Intervención del Presidente de la Repúbica en Encuentro con la prensa - racionamiento 

energético 

SANTIAGO, 4 de mayo de 2004 

 

En el día de hoy, a mi regreso, he tenido una extensa reunión con las distintas 

autoridades y las carteras involucradas en el tema del gas.  

 

Al respecto quisiera señalar a la opinión pública la absoluta convicción de poder 

enfrentar la situación de crisis que se ha producido, de manera que no existan cortes en 

el suministro de gas, en los distintos domicilios que hoy día tienen ese elemento. De 

igual manera, estamos tomando las medidas y podemos garantizar que no habrá 

racionamiento eléctrico. 

 

Se ha hecho un seguimiento día a día y lo más importante es la necesidad de mantener 

el trabajo técnico de la comisión, que debe efectuar una nueva revisión, conjuntamente 

con las autoridades argentinas, dentro de esta semana. 

 

Al mismo tiempo, creo que es de particular importancia comprender que lo que en su 

momento se decidió fue importante, esto es, el gas que viene de Argentina permite un 

tremendo ahorro. Y eso es un elemento importante y significativo, del punto de vista del 

costo que tendría otro tipo de combustible. Todo lo cual no significa que luego de esta 

experiencia el gobierno de Chile no avance de lo que debe ser una visión energética del 

mediano plazo, cosa que por cierto haremos. 

 

En suma, nuestra preocupación hoy es garantizar el suministro y la tranquilidad a la 

población en materia de gas y energía eléctrica y también para usos industriales; y por 

otro lado, la necesidad de plantear una visión de mediano plazo, que esperamos 

informar próximamente al país. 

 

Si nos concentramos en estas dos tareas, creo que en ésta, como en otras crisis, Chile va 

a salir fortalecido. Por lo tanto, me parece importante señalarle al país que haremos un 

tremendo esfuerzo por estar a la altura del desafío que ahora tenemos. Muchas gracias. 

 

Pregunta: Presidente, se espera que este mes sea uno de los más complicados. 

 

S.E.: Efectivamente, el mes de mayo es un mes difícil en tanto va a aumentar la 

demanda por parte de Argentina y el aumento de la producción de las distintas empresas 

argentinas va a operar, de acuerdo a la información que nosotros tenemos, a partir de 

junio próximo. En consecuencia, el elemento más complejo tiene que ver con el mes de 

mayo. Pero aún así, esperamos superar bien este mes. 

 

Pregunta: ¿Cómo se encuentran las relaciones con Argentina? 

 

S.E.: Bueno, si las relaciones las gasificamos, no estarían muy bien, pero yo entiendo 

que las relaciones con Argentina son algo más que el gas. En consecuencia, me gustaría 

ver el cuadro global. 

 

En todo caso, creo que más que analizar el estado de las relaciones, ahora lo que me 

interesa es resolver el problema concreto que tenemos entre manos. Y esa es la razón 

por la cual he tenido esta reunión extensa en el día de hoy, llegando de este viaje. 



 

Pregunta: En las decisiones de mediano plazo ¿se contempla la creación de una central, 

por ejemplo, para traer gas licuado natural y que pueda abastecer las centrales del norte? 

 

S.E.: Tenemos que tener un análisis global de todas las alternativas y sobre esa base me 

gustaría poder hacer un planteamiento próximamente. 

 

Pregunta: ¿Qué le parecieron las declaraciones de la esposa del Presidente Kirchner, 

diciendo que supuestamente el problema del gas se suscita por el clima electoral 

chileno? 

 

S.E.: No he leído las declaraciones, no puedo comentarlas. 


